



# En México, victoria en la elección presidencial y en el Congreso: el grand slam de Claudia Sheinbaum para la izquierda

Las elecciones generales del 2 de junio confirmaron la práctica desaparición del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en el poder desde hacía casi ochenta años.



El término "tsunami" se utilizó en toda la prensa mexicana el lunes 3 de junio para describir la victoria del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), el partido político fundado hace apenas diez años por el presidente Andrés Manuel López Obrador (conocido como "AMLO") y su sucesora en octubre, Claudia Sheinbaum, elegida el domingo con el 59,3% de los votos. El nuevo mapa electoral del país muestra, al día siguiente de las elecciones, la práctica desaparición de la oposición y la hegemonía casi total de la izquierda.

Para la presidencia, Claudia Sheinbaum ganó en treinta y uno de los treinta y dos estados del país, excepto en el pequeño estado de Aguascalientes, donde su oponente de derechas, Xochitl Gálvez, ganó por un estrecho margen. La nueva jefa del Estado obtuvo el mejor resultado para el ejecutivo desde 1988.

En el Congreso, la victoria fue sin precedentes, dando a Claudia Sheinbaum un amplísimo margen de maniobra. Según los resultados provisionales, la alianza entre Morena, el Partido del Trabajo (PT, socialdemócratas) y los ecologistas (PVEM) obtendría una mayoría de dos tercios en la Cámara de Diputados, con entre 345 y 380 escaños, casi 50 más que en las últimas elecciones de 2018. En el Senado, Morena y sus aliados también podrían ganar una mayoría calificada, con entre 76 y 88 senadores electos.

[Au Mexique, victoire à la présidentielle et au Congrès : le grand chelem de la gauche de Claudia Sheinbaum \(lemonde.fr\)](https://www.lemonde.fr/mexique/article/2024/06/05/Au-Mexique-victoire-a-la-presidentielle-et-au-Congres-le-grand-chelem-de-la-gauche-de-Claudia-Sheinbaum_6188182_1816.html)